



Hermanas Terciarias Capuchinas  
de la Sagrada Familia  
Provincia "Nuestra Señora de Guadalupe"

# El Mensajero

Las noticias de nuestra Provincia

¡Recuerda compartir el Boletín con todas  
tus hermanas y laicos amigonianos!



SUSCRIBETE AL BOLETIN



Síguenos en Instagram  
*htcguadalupe*

[www.terciariascapuchinasguadalupe.org](http://www.terciariascapuchinasguadalupe.org)

## México: Fiestas Franciscano Amigonianas con acogida a migrantes



Las fiestas Franciscano Amigonianas en la Comunidad Nazareth Tlalpan, se vivieron desde la acogida a migrantes de Venezuela, Ecuador y Colombia, quienes participaron de las actividades realizadas en la comunidad, en el albergue y en la parroquia San Agustín de las Cuevas.

“El Señor nos invitó a acogerlo desde los signos de los tiempos a la realidad y el clamor de tantos hermanos nuestros que migran en búsqueda de un mejor futuro para sus familias”, indicó la Hermana Irma Consuelo

La comunidad les atendió en sus diferentes necesidades: escucha, alimentación, hospedaje, apoyo espiritual, y asistencia médica, entre otros.

Cerca de 15 integrantes entre adultos, jóvenes y niños fueron acogidos en los días festivos a nuestro fundador Padre Luis Amigó.



## Nicaragua: Celebración de la fiesta Francisco – Amigoniana

La comunidad de Totogalpa, Nicaragua, vivió intensamente las celebraciones del Padre fundador de las Hermanas Terciarias Capuchinas, Luis Amigó Ferrer.

La novena Francisco Amigoniana, fue realizada en la Parroquia Santa María Magdalena, para dar paso al encuentro virtual con las Comunidades de Honduras y El Salvador, y los laicos Amigonianos de cada fraternidad.



“Fue un espacio festivo para fortalecer los vínculos fraternos y compartir la cultura de cada país y especialmente nuestro carisma amigoniano”, indicó la Hermana



En la celebración del Tránsito del Padre Fundador, se realizó una dramatización por los zagales en la parroquia, quienes también hicieron el compromiso, dentro de la celebración eucarística y las laicas Amigonianas participaron en el coro entonando cantos del Padre Luis.

Entre otras actividades se compartieron dinámicas y porras alusivas al Padre Luis, culminando con una cena

María Juliana Müller López, zagala, comentó que viene al grupo de zagales desde el 2020 y que asiste porque le gusta ayudar a la gente y colaborar en la Iglesia como zagala del Buen Pastor, participando en las distintas actividades como son la visita a los enfermos y ancianos, la recolección de botellas plásticas para el reciclaje y las actividades recreativas con los otros niños.

El festejo del carisma amigoniano se compartió con adultos, jóvenes y niños de la comunidad, donde se tiene 30 años de presencia, contando con un grupo de laicos Amigonianos activos y el de los zagales.

## Costa Rica: Miembros del MLA renuevan sus compromisos



Congregados en torno a Jesús Sacramentado los laicos se prepararon para renovar sus compromisos con el Movimiento Amigoniano. Cada uno colocó su llamado dentro de la familia amigoniana, dándole gracias a Dios por el don recibido y suplicando para que su espíritu los acompañe y guíe

Los cánticos amigonianos “De corazón” y “Efecto 518” inspiraron el espacio de fervor y silencio.

## Venezuela: Jóvenes realizan caminata misionera

Por el “Camino de los españoles” fue la ruta de la XXI Caminata juvenil misionera, que se realizó el pasado 28 de octubre.

Nuestra hermana, Iriana acompañó a los estudiantes de tercer año quienes junto con jóvenes estudiantes de Colegios católicos de todo el país iniciaron la tradición con la celebración eucarística presidida por el Vicario General de la Arquidiócesis de Caracas, padre Armelím De Sousa y concelebrada por el padre Beni Nzung’ Aloets IMC.



En el trayecto que comunica a Caracas se realizaron cinco estaciones, en cada una se oró, cantó y meditó sobre el lema de este año para el Domingo Mundial de las Misiones (DOMUND) “Corazones ardientes, pies en camino”.

La finalidad de la caminata de 23 kilómetros es motivar a los jóvenes a avivar el espíritu misionero, compartir la fe con otros y disfrutar del encuentro con Dios a través de la naturaleza en el Parque Warairarepano, en el serro el Ávila.

“Los jóvenes demostraron su compromiso con la evangelización y las misiones, siguiendo el llamado del Papa Francisco a ser discípulos misioneros. La caminata culminó en el Fortín de San Joaquín con la bendición final y un espacio para compartir entre congregaciones, colegios y agrupaciones asistentes” indicó el sitio web de las Obras Pontificias.

## **Guatemala: Encuentros con círculos familiares llevan evangelización a más de 275 familias rurales**



El equipo del Proyecto de Desarrollo Social Luis Amigó - CHALICE del sub-sitio de Totonicapán, Guatemala, conformado por las Señoritas Irma del Rosario Toc Cua, Nicolasa Paulina de León Tax y la Hermana Elsa Julia Rosales Montezuma, realizaron los encuentros con los círculos de familia en el centro de la ciudad de Totonicapán y en las comunidades de

Chuisuc, Juchanep, Chuicaxtún y Xantún.

El objetivo de los encuentros es brindar a los miembros de los círculos de familia, un espacio de encuentro con Jesús, formación integral, compartir experiencias y dar a conocer las actividades que se tienen programadas para este trimestre.

El proyecto impacta a 275 familias del área rural de Totonicapán.

## Guatemala: Retiro de discernimiento acoge a jóvenes



Del 17-19 de noviembre en la Casa de Retiro La Inmaculada de San José Pinula, Guatemala, participaron 12 jóvenes de los distintos departamentos donde las Hermanas tienen presencia.

Las jóvenes realizaron el retiro de discernimiento en su misión de vida



## México: Celebración Día de Muertos un evento religioso cultural

El Día de Muertos en México es uno de los países que realizan más actos en conmemoración de los seres queridos que ya han partido, nuestra Hermana Guillermina Aparicio López, vivió desde el Albergue en la comunidad de Puebla la tradición.

Entre las tradiciones se ponen ofrendas pequeñas, medianas, grandes o muy grandes, con sus variantes, en algunos lugares ponen las comidas que le gustaba al difunto, sus fotografías, licores, cigarros, variedades de frutas, velas, veladoras, calaveritas de azúcar, chocolate o de amaranto, papel picado con imágenes de la calavera también conocido como catrín o Catrina, hacen distintas decoraciones en y alrededor del altar con flores de cempasúchil, el pan lo hacen en forma muy especial( de persona fallecida, o como un cráneo con sus huesitos encima), algunos rezan el rosario por sus difuntos.



## México: HTC atienden al llamado del Papa en Jornada Mundial de los Pobres

En VII Jornada Mundial de los Pobres la Hermanas Terciarias Capuchinas en México participaron de la Santa Misa presidida por Mons. Francisco Javier Acero Pérez, Obispo Auxiliar en la parroquia Votiva



Seguidamente con la Comunidad de San Egidio compartieron en solidaridad y fraternidad con los más necesitados una deliciosa comida con aproximadamente 150 personas.

## Venezuela: Concejo Municipal de Machiques sorprende a la comunidad educativa de la Escuela San Antonio

La escuela San Antonio, fundada en 1918 por las Hermanas Terciarias Capuchinas, fue declarada patrimonio cultural tangible el pasado 18 de noviembre de 2023. El acto contó con la presencia de las autoridades educativas, culturales y religiosas de la región, que entregaron el reconocimiento a la Hermana Carmen Alicia Key Domínguez, directora de la institución, acompañada por las demás hermanas y el personal que labora en la escuela. La ceremonia se realizó en la plaza pública de la localidad.



Declaración Municipal de la Escuela San Antonio como patrimonio cultural tangible

La institución, que ha formado a miles de estudiantes a lo largo de su historia, fue reconocida por su valor arquitectónico, histórico y social, así como por su contribución al desarrollo de la educación y la cultura en el país.

Además, la escuela San Antonio continúa embelleciendo sus espacios para el disfrute de sus estudiantes y la comunidad educativa. Uno de ellos es la placita Padre Luis Amigó, que se encuentra en el patio central de la escuela. La placita fue construida originalmente en el 2021 y solo contaba con algunas mesas y el piso. Sin embargo, en el mes de agosto de 2023, se realizó una restauración integral, que incluyó la remodelación del piso, las mesas y la colocación de un mural del Padre Luis Amigó, que representa su vida y obra.



La placita Padre Luis Amigó es un lugar de encuentro, recreación y aprendizaje para los estudiantes, que pueden admirar el arte y la historia que se reflejan en el mural. Es un espacio que honra la memoria y el legado del Padre Luis Amigó, quien dedicó su vida a la educación y la formación de los jóvenes. Honduras: ¡La Familia Franciscana de fiesta!

Así como la Iglesia universal celebra a todos los santos el 1 de noviembre y conmemora a todos los difuntos el 2 del mismo mes, la Familia Franciscana festeja a todos sus Santos el 29 de noviembre y antes recuerda a todos sus difuntos, el día en que, después del 2 de noviembre, no lo impida otra celebración.

En el 2023, la Fiesta de Todos los Santos de la Familia Franciscana tiene una connotación especial, ya que coincide con el 800 aniversario de la aprobación de la Regla bulada de la Orden.

El 29 de noviembre de 1223, el Papa Honorio III aprobó solemnemente la Regla definitiva de San Francisco. La conocemos como Regla bulada, porque el Papa la aprobó y confirmó con una bula; también como Regla segunda, en relación con la Regla de 1221, que no obtuvo aprobación pontificia; o como Regla de 1223, por el año de su aprobación.

Es la Regla que profesan y asumen los seguidores de San Francisco, todos los cuales se comprometen a seguir las huellas de Cristo y a vivir su Evangelio, observando esa «forma de vida». San Francisco decía: «La Regla es el libro de la vida, esperanza de salvación, médula del Evangelio, camino de perfección, llave del paraíso, pacto de alianza eterna. Quería que la tuvieran todos, que la supieran todos y que en todas partes la meditaran» (2 Cel 208).

En la misma fecha en que San Francisco obtuvo de la Iglesia la aprobación de la «regla y vida» de su Orden, ésta celebra la fiesta de todos sus Santos, como homenaje a todos aquellos que han seguido a Francisco en cualquiera de sus ramas y formas, y observando fielmente la forma de vida trazada en la Regla, llegando a la más alta perfección. Es la fiesta de la santidad cristiana empapada del espíritu y estilo de san Francisco.

Leemos en el Misal Seráfico: «Sus santos hijos de la primera, segunda y tercera Orden, pertenecen a todas las condiciones sociales y a todos los pueblos. Hay mártires, doctores, sacerdotes, hermanos religiosos, laicos, vírgenes, santas mujeres.... Una inmensa multitud congregada en torno al gran Poverello, “portadora del signo de Dios vivo”».

El llamado a la santidad que el Señor hace, es a todos y cada uno de nosotros: «Sed santos, porque yo soy santo». El Concilio Vaticano II lo destacó con fuerza: «Todos los fieles, cristianos, de cualquier condición y estado, fortalecidos con tantos y tan poderosos medios de salvación, son llamados por el Señor, cada uno por su camino, a la perfección de aquella santidad con la que es perfecto el mismo Padre» todos estamos llamados a la santidad. A ejemplo de Francisco y de todos los Santos de la Orden Franciscana, dejemos que el Espíritu del Señor y su santa operación nos guíen en nuestro camino de perfección, en nuestra carrera hacia la meta: hasta la santidad.

## Nicaragua: Conmemoramos a todos los santos

El 1 de noviembre celebramos en la Parroquia Santa María Magdalena de Totogalpa, junto a toda la Iglesia, la Solemnidad de todos los Santos. En este día en el que recordamos a todos los santos conocidos y a todos aquellos que no están canonizados, pero que sabemos que fueron fieles seguidores del Señor y que ya gozan de su presencia en el cielo, el Padre Miriel Ortez, Párroco de Totogalpa, invitó a los niños a vestirse del santo predilecto y a contar por qué lo eligieron.

Entre los santos más populares y conocidos por los niños están: la Virgen del Rosario San Judas Tadeo, San Francisco de Asís y Santa María Magdalena, patrona de Totogalpa. El Padre Miriel fue entrevistando a cada uno de los niños sobre el santo que eligieron y dijeron lo siguiente: “Elegí a la Virgen del Rosario porque ella nos enseña a rezar el rosario en familia; elegí a San Francisco de Asís por la orden que fundó, yo elegí a Santa María Magdalena por ser la primera evangelizadora y yo a San Judas Tadeo porque es muy popular y porque me gusta”.

El Párroco de Totogalpa habló también sobre el don de la santidad al que estamos invitados todos los cristianos a ponerlo en práctica, haciendo referencia al Papa Francisco, quien nos dice en una audiencia: “los santos de todos los días, alguna persona justa, alguna persona que vive la vida cristiana en serio, con sencillez, esto es lo que a mí me gusta llamar los santos de la puerta de al lado, que viven normalmente. La santidad es un don que se ofrece a todos para una vida feliz. Cuando recibimos un don, cuál es nuestra primera reacción? Precisamente que nos ponemos felices porque significa que alguien nos ama. El don de la santidad nos hace felices porque Dios nos quiere mucho, pero cada don debe ser recibido y lleva la responsabilidad de una respuesta, un gracias y un esforzarse para que no sea desperdiciado”.

Después de esta hermosa celebración, el Padre Miriel Ortez ofreció unos detalles a los niños que participaron vestidos de santos y se tomó fotografías con ellos.

## México: Celebramos y recordamos a Nuestra Señora de Guadalupe

La comunidad Hogar Luis Amigó celebró este año el novenario a su Patrona la Virgen de Guadalupe con la creatividad de cada hermana fueron recordando el acontecimiento Guadalupano, acompañando también al pueblo Mexicano en sus 12 senario como se le conoce, con cantos tradicionales y el rezo del Santo Rosario todas las tardes.

La actividad contó con la presenciade niños que cantaron a la Virgen de Guadalupe.

La comunidad participó en la noche de la Eucaristía en la Capilla del Niño Jesús, para luego dar paso a las mañanitas, que daban inicio al festejo de la Solemnidad.

Junto con los niños y padres de familia después de la santa eucaristía se coronó a la Virgen María.



## **Honduras: ¡La Familia Franciscana de fiesta!**

Así como la Iglesia universal celebra a todos los santos el 1 de noviembre y conmemora a todos los difuntos el 2 del mismo mes, la Familia Franciscana festeja a todos sus Santos el 29 de noviembre y antes recuerda a todos sus difuntos, el día en que, después del 2 de noviembre, no lo impida otra celebración.

En el 2023, la Fiesta de Todos los Santos de la Familia Franciscana tiene una connotación especial,

ya que coincide con el 800 aniversario de la aprobación de la Regla bulada de la Orden.

El 29 de noviembre de 1223, el Papa Honorio III aprobó solemnemente la Regla definitiva de San Francisco. La conocemos como Regla bulada, porque el Papa la aprobó y confirmó con una bula; también como Regla segunda, en relación con la Regla de 1221, que no obtuvo aprobación pontificia; o como Regla de 1223, por el año de su aprobación.

Es la Regla que profesan y asumen los seguidores de San Francisco, todos los cuales se comprometen a seguir las huellas de Cristo y a vivir su Evangelio, observando esa «forma de vida». San Francisco decía: «La Regla es el libro de la vida, esperanza de salvación, médula del Evangelio, camino de perfección, llave del paraíso, pacto de alianza eterna. Quería que la tuvieran todos, que la supieran todos y que en todas partes la meditaran» (2 Cel 208).

En la misma fecha en que San Francisco obtuvo de la Iglesia la aprobación de la «regla y vida» de su Orden, ésta celebra la fiesta de todos sus Santos, como homenaje a todos aquellos que han seguido a Francisco en cualquiera de sus ramas y formas, y observando fielmente la forma de vida trazada en la Regla, llegando a la más alta perfección. Es la fiesta de la santidad cristiana empapada del espíritu y estilo de san Francisco.

Leemos en el Misal Seráfico: «Sus santos hijos de la primera, segunda y tercera Orden, pertenecen a todas las condiciones sociales y a todos los pueblos. Hay mártires, doctores, sacerdotes, hermanos religiosos, laicos, vírgenes, santas mujeres.... Una inmensa multitud congregada en torno al gran Poverello, “portadora del signo de Dios vivo”».

El llamado a la santidad que el Señor hace, es a todos y cada uno de nosotros: «Sed santos, porque yo soy santo». El Concilio Vaticano II lo destacó con fuerza: «Todos los fieles, cristianos, de cualquier condición y estado, fortalecidos con tantos

y tan poderosos medios de salvación, son llamados por el Señor, cada uno por su camino, a la perfección de aquella santidad con la que es perfecto el mismo Padre» todos estamos llamados a la santidad. A ejemplo de Francisco y de todos los Santos de la Orden Franciscana, dejemos que el Espíritu del Señor y su santa operación nos guíen en nuestro camino de perfección, en nuestra carrera hacia la meta: hasta la santidad.

## México: Celebración amigoniana a nuestra Patrona la Virgen de Guadalupe

“Mi corazón en amarte eternamente se ocupe y mi lengua en alabarte madre mía de Guadalupe”



La comunidad Hogar Luis Amigó celebró este año el novenario a nuestra Patrona la Virgen de Guadalupe tomando en cuenta la guía de la Provincia, unida a la creatividad de cada Hermana fueron recordando el acontecimiento Guadalupeño, acompañando al pueblo Mexicano en sus 12 senario como se le conoce, con cantos tradicionales y el rezo del Santo Rosario todas las tardes.

Con los niños les motivaron a cantar también dentro del novenario y saludando a Virgen de Guadalupe.

El día 11 por la noche la comunidad participó de la Eucaristía en la Capilla del Niño Jesús y luego las mañanitas.

Por la mañana celebró con mucha alegría esta Solemnidad, mañitas y cantos.

La comunidad participó junto con los niños y algunos padres de familia en la Celebración Eucarística en la capilla del Niño Jesús, culminando la celebración con la coronación de la Virgen María.